

## **Positionspapier zum Flugfeld Altenrhein**

Höchst, 20.06.2006

Die Fraktion „Höchste Zeit“ ist eine parteifreie, grünnahe BürgerInnenliste, die sich auf kommunaler Ebene in der Gemeindevertretung in Höchst engagiert.

Unsere Fraktion kandidierte erstmals bei den Gemeindevertretungswahlen im Jahr 1990 und ist seither im Höchster Gemeindeparlament als Oppositionsgruppierung vertreten. Bei den letzten Gemeindevertretungswahlen im Frühjahr 2005 haben wir knapp 23 % der Stimmen erhalten.

Der Beschluss zur erstmaligen Kandidatur entstand in der Initiative „Achtung Altenrhein“ und von S18-GegnerInnen, die sich gegen die geplante Straßenverbindung S18 zwischen der österreichischen und der schweizerischen Autobahn zur Wehr gesetzt haben.

Schon damals trat unsere Fraktion gegen einen Ausbau des Flugfeldes Altenrhein und gegen eine Bewilligung des Instrumentenanflugverfahrens auf.

**Unsere Hauptziele sind der Einsatz für eine lebenswerte Umwelt, der Schutz und die Erhaltung unseres Lebensraumes!**

- **Wir lehnen daher strikt eine Konzessionierung des Flugplatzes Altenrhein ab.**
- **Wir sind vehement gegen jede Änderung der österreichisch-schweizerischen Verträge und erwarten, dass alle Verträge und Vereinbarungen in der derzeit gültigen Fassung auch in Zukunft eingehalten werden.**
- **Wir erachten den gut ausgebauten Regionalflughafen Friedrichshafen und den Flughafen Zürich Kloten als Luftanbindung für die Wirtschaft und den Tourismus des Bodenseeraumes als ausreichend.**
- **Wir erwarten von den zuständigen Behörden, PolitikerInnen und den Flugfeldbetreibern eine Respektierung der Lebensinteressen der betroffenen Menschen im Rheindelta!**